

In memoriam  
**Prof. em. Dr. med. Dr. h.c.**  
**Heinz Mittelmeier**

**Am 15. Juli 2023 ist Prof. Heinz Mittelmeier, ein großartiger Arzt, Orthopäde und akademischer Lehrer im hohen Alter von 95 Jahren verstorben.**

Mit ihm verliert die Orthopädie in Deutschland einen visionären Denker, der in seiner Zeit als Lehrstuhlinhaber an der Universität Homburg/Saar wegweisende Entwicklungen, vor allem im Gebiet der Endoprothetik, vorangebracht hat.

Über sein medizinisches Engagement hinaus war er in zahlreichen Fachgesellschaften tätig und als Vorstandsmitglied der Bundesärztekammer auch berufspolitisch aktiv. Schon früh hat er die Zusammenlegung der Fachgebiete Orthopädie und Unfallchirurgie befürwortet und berufspolitisch begleitet. 1987 gehörte er zu den Gründungsmitgliedern der Association für orthopedic re-



**Abbildung 1** Prof. Heinz Mittelmeier im Jahr seiner Präsidentschaft 1968

search (AFOR), deren Hauptanliegen die Förderung der Wissenschaft in Orthopädie und Unfallchirurgie ist.

1968 war er der Präsident der 17. Jahrestagung der damaligen VSO e.V. in Baden-Baden.

Seine beruflichen Verdienste wurden mit zahlreichen Ehrenmitgliedschaften, Verdienstorden und der Ehrendoktorwürde der Universität Danzig gewürdigt. Wer die Ehre hatte, Prof. Mittelmeier kennenzulernen, erlebte ihn als wachen Geist und zugewandten Gesprächspartner. Vielen seiner Schülerinnen und Schüler und Wegbegleiterinnen und Wegbegleiter wurde er zum Vorbild.

Unsere aufrichtige Anteilnahme gilt seiner Familie und seinen Angehörigen.

Die VSOU e.V. wird ihm stets ein ehrendes Andenken bewahren.

**Dr. med. Bodo Kretschmann**  
 1. Vorsitzender  
 für den Vorstand der VSOU e.V.

Foto: VSOU e.V.

## Leserbriefe

an die Redaktion senden Sie bitte an:

[info@vsou.de](mailto:info@vsou.de)

Wir freuen uns über Ihre Zuschriften.



**OUP**